
Niederschrift Nr. 212022 über die Sitzung der

Gemeindevertretung Nasse vom 17.03.2022,

im Feuerwehrgerätehaus (Kurzenlandskoppel 2)

Beginn 19:30 Uhr
Ende 21:14 Uhr
Unterbrechungen Keine
Gesetzliche Mitgliederzahl 1 1

Anwesend 1 Bemerkung
a) Stimmberechtigt
1. Bürgermeister Lars Wunsch als Vorsitzender
2. GVin Dr. Bettina Heidenreich ab 19:33 Uhr
3. GVin Britta Hölscher
4. GV Dirk Hafemann
5. GV Eike Pehmöller-Siemers entschuldigt
6. GV Markus Burkhardt
7. GV Heiner Schultz
8. GV Jes Wunsch ab 19:33 Uhr
9. GV Klaus Riskowski
10. GV Helmut Vogt entschuldigt
11. GV Niels Wunsch
b) Nicht stimmberechtigt
1. Frau Richter, Protokoliführerin

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung
und der Beschlussfähigkeit

Bürgermeister Lars Wunsch eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmaßigkeit
der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest.

2 Ergänzung 1 Änderung der Tagesordnung

Es gibt keine Ergänzungen oder Änderungen.

Tagesordnung1
Öffentlicher Teil
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der

Beschlussfähigkeit
2. Ergänzung/Änderung der Tagesordnung
3. Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss der

Öffentlichkeit - hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung
4. Niederschrift der Sitzung vom 17.02.2022
5. Bericht des Bürgermeisters
6. Bericht aus den Ausschüssen
7. Ersatzbepflanzung vor dem Gemeindezentrum
8. Bericht aus dem Friedhofsbeirat
9. Einwohnerfragezeit
Nichtöffentlicher Teil
10. Personalangelegenheiten
11. Grundstücksangelegenheiten
Öffentlicher Teil
12. Bekanntgabe der im Nicht-Öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse

Die hier niedergeschriebene Tagesordnung entspricht der unter TOP 2 abgeänderten, neuen Fassung.



3 Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss
der Offentlichkeit, hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung

Die Tagesordnungspunkte 10 „Personalangelegenheiten“ und 11 „Grundstücksangelegenheiten“
werden nicht öffentlich behandelt.

Abstimmunqserebnis:
Anwesend Dafur Dagegen E(IY

7 7 0 0

4 Niederschrift der Sitzung vom 17.02.2022

Es gibt keine Ergänzungen oder Änderungen.

Abstimmunc,serciebnis:
Anwesend Dafür Dagegen Enthaltung

7 7 0 0

5 Bericht des Bürgermeisters

19.02.2022 Vor-Ort-Termin zur Begutachtung eines Erbbaurechtsgrundstückes

22.02.2022 Diverse Gespräche zur Hochwassersituation mit Ordnungsamt, Ge
wässerunterhaltungsverband und Wehrführer

22.02.2022 Quartalsgespräch mit AV Hardtke und LVB Jessen

24.02.2022 Vorstellung der neuen Polizeidienststellenleitung

24.02.2022 Verabschiedung der ehem. BGM1n Anke Brügmann / Poggensee

28.02.2022 Termin mit einem Architekten bzgl. des Ärztehauses

01.03.2022 Besuch der mobilen Spieliothek

03.03.2022 Verbandsversammlung Wasserzweckverband Sandesneben

04.03.2022 Personalgespräch

04.03.2022 Übung der FF Nusse mit Ehrung dreier Kameraden für den Einsatz
beim Waldbrand in Lübtheen

07.03.2022 Vorstellungsgespräch mit der neuen VHS-Leiterin Frau Mayer-Jendrick

08.03.2022 Begutachtung einer gemeindeeigenen Wohnung als Flüchtlingsunter
ku nft

09.03.2022 Besprechung mit einer Fachfirma zur Verbesserung des Sportplatzes
nach dem Dachsbefall

09.03.2022 Begehung des Ärztehauses mit einem Versicherungssachverständigen

12.03.2022 Aktion Sauberes Dorf

16.03.2022 Termin mit Pastor Pfeifer

16.03.2022 Onlineveranstaltung: „Ländliche Entwicklung 2027‘ mit Innenministerin
Sütterlin-Waack

17.03.2022 Abstimmungsgespräch mit LVB und AV
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Weitere Themen

• Flüchtlingssituation

Es gibt bereits einige Angebote im Amt um Flüchtlinge unterzubringen.
Auch die Gemeinde wird eine Wohnung herrichten und zur Verfügung stellen.
Dringender Appell seitens des Amtes ist aber: keine privaten Sammel-Aktionen
oder Abholaktionen zu starten, sondern hier auf die vorhandenen Strukturen zu
rückzugreifen.

• Ausschreibung Schiedsfrau/-mann

Nächste Termine

18.03.2022 MGV des Duvenseer Moor e.V.

6 Bericht aus den Ausschüssen

Haupt- und Finanzausschuss
• Aktuelles Thema: Grundsteuerreform

Jugend-, Sport- und Kulturausschuss
• 25.06.2022 Flohmarkt am ZOB inkl. Präsentation der Nusser Vereine
• 16.04.2022 Osterfeuer
• Das Kinder-fest und die Ausfahrt zu den Karl-May-Festspielen sind in Planung

Tourismusbeirat
• Die nächste Sitzung findet in der 12. Kalenderwoche statt

Bau- und Wegeausschuss
• Defekte Leitung hinter der Vogelsiedlung wird durch eine Baufirma behoben
• Für das Osterfeuer wird Holz gesammelt
• Die Wohnung im Ärztehaus wird durch das Amt Sandesneben-Nusse gemietet und

renoviert

Wirtschafts-, Umwelt- und Zukunftsausschuss
• Die Benjeshecke wird am kommenden Wochenende weiter hergerichtet

Amtsausschuss
• Die nächste Sitzung findet Anfang Mai statt

7 Ersatzbepflanzung vor dem Gemeindezentrum

Sachverhalt:

Vor dem Gemeindezentrum (Kirchstraße 1) ist im Herbst 2021 eine Linde umgestürzt. Daraufhin
hat ein Sachverständiger die weiteren Bäume dort begutachtet und empfohlen, eine weitere
Linde und eine Rosskastanie zu fällen, da aufgrund von Schäden an diesen Bäumen die Ver
kehrssicherheit nicht mehr gegeben war. Die Fällung wurde Ende 2021 durchgeführt. Für die 3
enifallenen Bäume sollen nun an gleicher Stelle 3 neue Bäume gepflanzt werden.

Der gültige B-Plan Nr. 6a gibt an dieser Stelle keine Baumarten vor. Nach Rücksprache mit
Herrn Engert von der Unteren Naturschutzbehörde des Kreises Herzogtum Lauenburg (UNB)
werden Resista-Ulmen vorgeschlagen, da diese schnittverträglich sind, eine relativ große Tole
ranz gegenüber Trockenheit und Nässe haben und auch etwas mehr Salz vertragen als andere
Arten. Zudem sind sie resistent gegen das Ulmensterben. Als Straßenbäume sind sie daher sehr
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gut geeignet und werden auch von der Straßenbauabteilung des Kreises schon seit Jahren sehr
gern an Kreisstraßen gepflanzt.

Die Bäume sollten (lt. UNB) mindestens folgende Qualität aufweisen: Hochstamm, 3x verpflanzt,
16-18 cm Stammumfang.

Beschluss:

Die Gemeindevertretung beschließt den Tagesordnungspunkt zu vertragen und diesen zur
Beratung in den Wirtschafts-, Umwelt- und Zukunftsausschuss zu geben.

Abstimmungsergebnis:
Anwesend Dafagegen Enthaltu

9 9 0 0

8 Bericht aus dem Friedhofsbeirat

• Eckpunkte des Vertrages wurden besprochen
• Die geplante 3€-Regelung steht jedoch nicht im Einklang mit dem Bestattungsgesetz
• Vor der Vertragsvereinbarung werden diese Punkte in der Bürgermeister/Kirchenrunde

besprochen

9 Einwohrierfragezeit

• Hat die Gemeindevertretung auch über eine andere Nutzung der Fläche für das mögliche
neue Baugebiet nachgedacht (z.B. Solarpark, Flüchtlingsunterkünfte o.Ä.)?
Nein.

Nichtöffentlicher Teil
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Öffentlicher Teil

12 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse

Zu TOP 10 Personalangelegenheiten: Einem Antrag auf zeitlich befristete Stundenreduzierung
wird auf Probe zugestimmt.

/ )W(
Bürgermeister
Lars Wunsch Christina Richter

Die hier niedergeschriebene Tagesordnung entspricht der unter TOP 2 abgeänderten, neuen Fassung.


